



**GRUPO DE ARTILLERÍA “SANTA BÁRBARA”**  
**ORDEN MENSUAL No. 568**  
**ABRIL DE 2024**  
**“REVISTA MENSUAL DE ARTILLERÍA”**

## **1. Editorial**

Verdaderamente preocupante todo lo que está pasando en Colombia; cada día se advierte más el firme propósito de menoscabar nuestra institucionalidad, acudiendo al desprestigio gratuito y al desconocimiento de todo lo que se ha construido con sacrificio y devoción para mantener la estabilidad de la nación.

Se pretende debilitar la capacidad del Ejército Nacional, cuya misión es la de “conducir operaciones militares orientadas a defender la soberanía, la independencia y la integridad territorial y proteger a la población civil y los recursos privados y estatales para contribuir a generar un ambiente de paz, seguridad y desarrollo”.

Limitar el desempeño de las funciones de la Fuerza Pública para privilegiar el accionar criminal de las organizaciones terroristas y al margen de la ley, conlleva un riesgo muy alto y sería ceder el control territorial y social a los enemigos del orden y propiciar el caos en campos y ciudades. El resultado no sería otro que el del cogobierno de las FARC, el ELN y los carteles de la droga. Muchos esfuerzos, años y vidas de militares, policías y ciudadanos inocentes conllevaron llevar a Colombia a una situación de relativa paz y tranquilidad.

Rodear al Ejército de todos los colombianos es imperativo en este momento, apoyar a la Fuerza bicentenaria que ha mantenido incólumes la libertad y el orden constitucional, es nuestra obligación moral; también debemos ser firmes en su defensa y rechazar sin ambages los improperios y bulos que, desde las redes sociales, divulgan nuestros enemigos en contra de los hombres y mujeres en armas que nos sucedieron en el cumplimiento de la misión institucional. Animar, alentar y apoyar al mando debe ser la tarea en orden a promocionar a nuestra institución como baluarte de respeto, orgullo y dignidad para toda nuestra sociedad, a pesar del mal actuar de algunos descarriados. Cierro este editorial, llamando a la reflexión a quienes, habiendo pertenecido a la Institución, hacen eco de rumores y noticias falsas que dividen, estigmatizan, siembran dudas y que solo convienen a nuestros enemigos declarados y a la sombra.

## **2. Temas de reflexión**

*Ojalá desde la Casa de Nariño hayan visto los ‘4 gatos’ que apoteósicamente salieron a rechazar las gestiones del actual gobierno; por favor, agranden la Plaza de Bolívar, pues quedó pequeña para los integrantes de la marcha.*

Por: ALM. David René Moreno Moreno

Se observa con gran preocupación el interés del gobierno por profundizar la brecha social que ha creado, por polarizar aún más a la población generando odio de razas y de niveles económicos, por establecer una dictadura con visos de democracia, por imponer una Constituyente que le permita a la desprestigiada izquierda aferrarse por mucho tiempo al poder aun a costa de la pérdida de libertades, de la violación de las leyes, de llevar al país a un nivel de miseria similar a lo generado por el socialismo del siglo XXI en países como Venezuela, Cuba o Nicaragua.



El enfrentamiento entre comunismo y capitalismo continúa a todo vapor incluyendo otros participantes, como es el caso de China, que busca establecer un nuevo orden mundial, mientras que Rusia e Irán incrementan socios en América Latina; el país está enfrentado a un libreto internacional que ha sido impuesto desde hace mucho tiempo por la izquierda, como el Foro de São Paulo, donde establecieron la estrategia de penetrar las juventudes, la educación, la justicia, la política y fortalecer la narco corrupción que tanto daño nos genera, pues afecta directamente los principios y valores de la sociedad.

El jefe de gobierno amenaza con movilizaciones ciudadanas, disfrazándolas de poder popular, en caso de que no aprueben sus nefastas reformas, esto es, está incitando a que se generen enfrentamientos entre sus copartidarios y la sociedad a la que tanto odia, buscando posiblemente la explosión de una guerra civil que le permita justificar, bajo el concepto de conmoción interior, la implantación de un estado de excepción para reinar a sus anchas, legalizar ante los ojos del mundo todas sus propuestas y establecer oficialmente el socialismo con todos sus males y aberraciones.

La izquierda está preocupada por el efecto de las apoteósicas marchas de rechazo al actual gobierno, apoyadas por el pueblo y en particular por quienes se sienten engañados con la narrativa y la mentira hábilmente empleada por el jefe de gobierno y sus adeptos; tratando de minimizar el impacto de estas marchas, el Presidente, en una actuación digna de un dictador y creyendo que el país todavía le ‘come cuentos’, declaró el 19 de abril Día Cívico e invitó a que la gente salga de las ciudades, buscando disminuir la asistencia a las marchas, medida rechazada por las autoridades locales, lo cual demuestra que el gobierno ha perdido cualquier liderazgo y en general la gobernabilidad.

La respuesta de Colombia fue grandiosa y aun con lluvia, jóvenes y ancianos, hombres y mujeres, ricos y pobres, trabajadores y empresarios, sin necesidad de pagarles ni de traerlos en buses desde el sur del país, se unieron libremente a lo largo de nuestro territorio en un solo coro pidiendo la salida de Petro. “Lo que está en juego no son las próximas elecciones, son las próximas generaciones”, resalta un juicioso mensaje de las redes sociales.

Desde las instalaciones del Cantón Norte el jefe de Gobierno le ha propinado una bofetada a la fuerza pública que ha entregado la vida y partes de su cuerpo en defensa de los colombianos, estableciendo que a partir del momento el 19 de abril será Día Cívico, con lo cual seguramente busca que ‘se honre’ la fecha de creación de la organización delictiva a la cual perteneció. El Cantón Norte es icónico para los delincuentes del M19 porque allí se robaron 5.000 armas con las cuales esperaban crear ríos de sangre, asesinar colombianos y tomarse el poder, armas que fueron recuperadas impidiéndole a los facinerosos lograr sus macabros planes.

La informalidad del jefe de gobierno en las ceremonias castrenses ofende a los militares que visten sus galas para celebrar las glorias de su accionar legítimo y constitucional, abandono que lo acompaña como ha sucedido al ser invitado por la casa real española, cubriendo de vergüenza a muchos colombianos por la dejadez de quien los representa; los anfitriones merecen respeto.

La inseguridad se ha desbordado y el gobierno ha perdido el control de parte del territorio como en el Cauca donde disidencias de las FARC han ‘establecido’ su república cocalera independiente; la guerra ‘está viva’ en varias partes del territorio y los soldados siguen siendo secuestrados sin que haya una respuesta legítima del estado ante este delito; las cortinas de humo continúan fluyendo en un esfuerzo por opacar temas delicados como el crecimiento de un ‘ejército ilegal’, la repartición de mermelada parlamentaria, la violación del tope de campañas, las monedas virtuales, el uso de aviones de dudosa procedencia, los procesos legales del entorno familiar y muchos más.

La situación se está haciendo insostenible para la izquierda y parece que por ello ‘se está cocinando’ la declaración de la conmoción interior para justificar la constituyente, imponer la dictadura del proletariado, cerrar el congreso tratando de hacer un autogolpe como intentó Pedro Castillo en Perú. Los colombianos tenemos por delante un gran desafío para no permitir que el comunismo se apodere del país, acabe con las leyes, afecte la democracia y perdamos las libertades.



POR: <https://www.semana.com/opinion/articulo/se-avizora-un-auto-golpe/202418/>

### 3. Para no olvidar jamás

Tomado de  
**infobae**

**Golpe contundente contra disidencias de las Farc en Argelia, Cauca: 15 subversivos fueron neutralizados.**

*El Ejército Nacional y la Fuerza Aérea Colombiana desplegaron una estrategia para erradicar el narcotráfico y la violencia en una de las zonas más conflictivas.*

Por  
**Lina Muñoz Medina**  
25 Abr, 2024 04:45 p.m. CO

Sobre el mediodía del jueves 25 de abril, las Fuerzas Militares informaron sobre un operativo realizado en El Plateado, zona rural de Argelia, al sur del departamento de Cauca; allí, tropas del Ejército Nacional junto con la Fuerza Aérea Colombiana, consiguieron un significativo golpe contra las disidencias de las Farc, específicamente contra la estructura denominada Carlos Patiño, perteneciente al autoproclamado Estado Mayor Central.

Como resultado de la acción militar se logró la neutralización de 15 presuntos miembros de este grupo, con reportes adicionales de al menos 12 heridos. Según lo informado por las autoridades, la operación sigue en proceso, indicando una estrategia continua contra las actividades delictivas de esta organización.

Sin embargo, fuentes humanas declararon a Infobae Colombia que la cifra exacta de la afectación a ese grupo criminal aún se encuentra en proceso de verificación, mientras las tropas se movilizan y aseguran el área de los hechos, por lo cual el dato podría variar en las próximas horas.

El enfrentamiento se registró en medio de una serie de esfuerzos por parte de las autoridades colombianas para combatir las operaciones ilegales llevadas a cabo por estos grupos en la región del Cañón del Micay, donde realizan actividades ilícitas que incluyen el control del narcotráfico, extorsiones y el reclutamiento forzado de menores. La zona de El Plateado, específicamente, se ha visto afectada por estos hechos, con reportes previos de ataques terroristas y asesinatos.

Asimismo, la precisión milimétrica de las armas empleadas por las autoridades militares busca minimizar los daños colaterales y proteger a la población civil de posibles afectaciones durante estos operativos: “Se emplearon armas de apoyo disparadas desde tierra (las cuales tienen un alcance efectivo aproximado entre 200 metros y 5 kilómetros) cuentan con precisión milimétrica, lo que evita que se generen daños colaterales a la población civil”, explicaron las FF. MM.

De hecho, el brigadier general Federico Mejía, comandante del Comando Específico del Cauca, precisó que en el enfrentamiento se usó artillería pesada, como cañones obús y morteros de largo alcance “con el ánimo de poderle causar el mayor número de afectaciones a una guerrilla que insiste, persiste y continúa en el Cañón del Micay generando la ola de violencia que hemos visto en los últimos meses”. A su vez, el oficial destacó que “fue una operación militar con blancos perfectamente establecidos”.

La presencia y accionar del Estado Mayor Central en la región ha sido un foco de violencia y desestabilización, lo que ha llevado a una respuesta contundente por parte de las autoridades. Con la movilización de más tropas hacia la zona, se espera reforzar la ofensiva contra las estructuras criminales que operan en el territorio, marcando un esfuerzo continuado por restaurar la paz y el orden en uno de los departamentos más afectados por el conflicto armado en Colombia.



La situación en El Plateado y zonas aledañas sigue siendo de alta preocupación para las autoridades y la comunidad internacional, que observan de cerca la evolución de estos esfuerzos por parte del Gobierno colombiano para enfrentar a los grupos armados que persisten en sus actividades criminales post-acuerdos de paz.

Es de resaltar que las autoridades confirmaron que próximamente serán desplegados más de 2.000 militares en el Cauca, Nariño y Valle, donde actualmente no hay cese al fuego con el Estado Mayor Central, al mando de alias Iván Mordisco.

“El despliegue operacional en contra de las disidencias continúa en esa zona del departamento y en las próximas horas llegarán más tropas al área para fortalecer las acciones ofensivas de en contra de las diferentes estructuras criminales del autodenominado Estado Mayor Central”, concluyeron desde el Comando General de las Fuerzas Militares.

<https://www.infobae.com/colombia/2024/04/25/golpe-contundente-contra-disidencias-de-las-farc-en-argelia-cauca-15-subversivos-fueron-neutralizados/>

#### 4. Actividad realizada en abril

##### a. Tertulias



Como es habitual, los jueves a las 10:00 am y de forma virtual, siguen nuestras tertulias artilleras, amenas reuniones que nos han permitido revivir el reencuentro amistoso, la evocación grata de vivencias de nuestra carrera militar y sobre todo abordar el debate de puntos de vista personales acerca de la realidad del país. En estas citas del mes de abril fueron tratados los siguientes temas:

- Migraciones y otros fenómenos de la guerra de masas, causas y efectos. Expositor: teniente coronel Jaime Medina García. Fecha: 04 de abril de 2024.



- La Casa Artillera. Expositor: coronel Carlos González Rebellón. Fecha: 11 de abril de 2024.
- Análisis de contexto: Situación Nacional. Expositor: coronel Cenen Darío Jiménez León. Fecha: 18 de abril de 2024.
- Análisis de contexto: Situación Nacional II parte. Expositor, coronel Cenen Darío Jiménez León. Fecha: 25 de abril de 2024

## 5. Actividades para realizar

### a. Homenajes a Artilleros ilustres.

Siguiendo el mandato de nuestra Asamblea General, el comandante del Grupo de Artillería Santa Bárbara y su junta directiva se complacen en invitarlo (s), a los homenajes para enaltecer la trayectoria y destacar la obra de los señores oficiales:

#### **Señor mayor general, Carlos Alberto Fracica Naranjo**

Fecha: Pendiente por confirmar.

Lugar: Cra 6 N° 123-45.

Lugar de Reunión: Salón comunal, Edificio Altamonte.

Hora: 16:00.

Traje: Formal- uniforme No 3.

Favor confirmar asistencia: 601-5306998-301 3673713.

#### **Señor mayor, Isaías León García**

Fecha: 30 de mayo.

Lugar: Resort del adulto mayor, vereda Cerca de piedra, en chía.

Lugar de Reunión: Salón de reuniones.

Hora: 11:00.

Traje: Formal- uniforme No 3.

Favor confirmar asistencia: 601-5306998-301 3673713.

### b. Homenaje póstumo

El comandante del Grupo de Artillería Santa Bárbara y su junta directiva se complacen en invitarlo (s), a el homenaje póstumo que se rendirá para destacar la vida y obra del señor:

#### **Brigadier General (h) Gustavo Rosales Ariza” (q.e.p.d.).**

Fecha: 27 de junio

Lugar: Escuela de Artillería

Lugar de Reunión: Casino de oficiales.

Hora: 11:00.

Traje: Formal- uniforme No 3

Favor confirmar asistencia: 601-5306998-301 3673713.

### c. Día de la familia

El Grupo de Artillería Santa Bárbara y la asociación Casa Artillera, se complacen en invitarlos a la celebración del día de la madre y el padre que se llevará a cabo el día sábado 18 de mayo a las 12:00 horas en las instalaciones de nuestra sede campestre La Julita con el fin de compartir juntos esta memorable fecha.

### d. Viaje Táctico “Punto de Puntería 2024”.

Señores oficiales y señoras artilleras: el Grupo de Artillería Santa Bárbara se permite invitarlos, al viaje táctico “Punto de Puntería 2024”, que se llevará a cabo los días 29, 30, 31 de octubre y 1 de noviembre del año en curso en el municipio de Melgar (Tolima), con el fin de compartir e



integrarnos como familia artillera en el Centro Vacacional de CAFAM, con el siguiente programa:

Martes 29 de octubre: movimiento Bogotá-Melgar (Bienvenida).

Miércoles 30 de octubre: conmemoración aniversario N.º 61 y Bodas de Oro del Curso Militar “José Hilario López”, 1974.

Jueves 31 de octubre: Bingo.

Viernes 01 noviembre: actividad social. Movimiento Melgar- Bogotá.

<b>COSTOS</b>	
PLAN ACOMODACIÓN DOBLE HOTEL KUALAMANA	\$ 606.100,00
COCTEL DE BIENVENIDA	\$ 80.000,00
NOCHES DE BOLEROS	\$ 10.000,00
GRUPO MUSICAL 2 HORAS TRIO	\$ 35.000,00
ACOMPAÑAMIENTO RECREATIVO	\$ 13.900,00
FIESTA BLANCA AMBIENTACION	\$ 50.000,00
DJ ANIMACION	\$ 35.000,00
ACTIVIDAD SOCIAL TARDE	\$ 40.000,00
MONTAJE BINGO	\$ 40.000,00
TRANSPORTE	\$ 90.000,00
<b>TOTAL</b>	<b>\$ 1.000.000,00</b>

## 6. Notas de interés

Desde el rastrillo, en el rincón de los cañones  
Simón Bolívar y José de San Martín II  
Los dos libertadores  
1822

Por Mayor de artillería Manuel Guillermo Robayo Castillo

Sin que se hubiese concluido formal y legalmente la integración de la provincia de Guayaquil a Colombia, para el Libertador presidente, el asunto estaba garantizado por la decisión de los habitantes y por la presencia del ejército de Colombia que acompañaba a Bolívar. Lo que sucede a continuación son los formalismos de esa integración en el marco del encuentro de Bolívar con el general San Martín; pero antes conviene volver a Quito para conocer en este escenario la segunda carta de Bolívar al general Protector del Perú y otros episodios del viaje de Quito a Guayaquil.

En esta carta de Bolívar, la segunda desde Quito le expresa: “V.E. expresa el sentimiento que ha tenido al ver la intimación que hice a la provincia de Guayaquil para que entrase en su deber. Yo no pienso como V.E. que el voto de una provincia debe ser consultado para consultar la soberanía nacional, porque no son las partes sino el todo del pueblo el que delibera en las asambleas generales reunidas libre y legalmente. La Constitución de Colombia da a la provincia de Guayaquil una representación la más perfecta, y todos los pueblos de Colombia inclusive la cuna de la libertad, que es Caracas, se ha creído suficientemente honrados con ejercer ampliamente el sagrado derecho de deliberación. “V.E. ha obrado de un modo digno de su nombre y de su gloria, no mezclándose en Guayaquil, como se asegura, sino en los negocios relativos a la guerra del continente. La conducta del gobierno de Colombia ha seguido la misma marcha que V.E.; pero, al fin, no pudiendo ya tolerar el espíritu de facción, que ha retardado el éxito de la guerra y que amenaza inundar en desorden todo el Sur de Colombia, ha tomado definitivamente su resolución de no permitir más tiempo la existencia anticonstitucional de una junta, que es el azote del pueblo de Guayaquil, y no el órgano de su voluntad. Quizá V. E. no habrá tenido noticia bastante imparcial del estado de conflicto en que gime aquella provincia, porque una docena de ambiciosos pretenden mandarla (...).



“(…); sin duda la espada de los libertadores no debe emplearse sino en hacer resaltar los derechos del pueblo. Tengo la satisfacción, Excmo. Protector, de poder asegurar que la mía no ha tenido jamás otro objeto que asegurar la integridad del territorio de Colombia, darle a su pueblo la más grande latitud de libertad y extirpar al mismo tiempo así la tiranía como la anarquía (...).

“Es V.E. muy digno de la gratitud de Colombia al estampar V.E. su sentimiento de desaprobación por la independencia provisional de Guayaquil, que en política es un absurdo, y en guerra no es más que un reto entre Colombia y el Perú. Yo no creo que Guayaquil tenga derecho a exigir de Colombia el permiso para expresar su voluntad para incorporarse a la República; pero si consultaré al pueblo de Guayaquil, porque este pueblo es digno de una ilimitada consideración de Colombia, y para que el mundo vea que no hay pueblo de Colombia que no quiera obedecer sus santas leyes.

“(…). No es el interés de una pequeña provincia lo que puede turbar la marcha majestuosa de América meridional, que, unida de corazón, de interés y de gloria, no fija sus ojos sobre las pequeñas manchas de la revolución, sino que eleva sus miras sobre los más remotos siglos, y contempla con gozo generaciones libres, dichosas y anegadas en todos los bienes que el cielo distribuye a la tierra, bendiciendo la mano de sus protectores y libertadores.”

Varias fueron las razones para el encuentro de los dos libertadores; pero esta, aparece como causa central y, una vez definida la integración de Guayaquil a Colombia, otras razones tomaron más fuerza.

Durante el viaje de Quito a Guayaquil como se dijo, se presentaron episodios que apuntaban a conseguir que al Libertador presidente le tomara más tiempo en hacer el recorrido. Un resumen de ello es el siguiente:

“En Guaranda, el 3 de julio Bolívar le escribe al general José de la Mar (general Guayaquileño peruano) que hacía parte de las tropas que se desplazan con el Libertador: “(...) nada amo tanto como la libertad de Guayaquil, su felicidad y su reposo, todos pendientes de la suerte de Colombia” Esperando la mejoría de La Mar, quien se encontraba en un pueblecito cercano, decide postergar la continuación de su viaje por unos días. Sobre el asunto, Tomás Cipriano de Mosquera, uno de los edecanes de Bolívar anota que la enfermedad de La Mar es una treta con la que se quiere entretener al Libertador para dar tiempo a la llegada de San Martín a Guayaquil, que coincidiendo con la convocatoria que la Junta de Gobierno de esta provincia ha hecho del colegio electoral para el 28 de julio siguiente, primer aniversario de la independencia del Perú. Todo parece indicar que Bolívar consciente de los intereses de La Mar para ayudar a San Martín, interrumpió su viaje con la disculpa de esperar a las tropas que se venían quedando rezagadas; El, fue calculando los tiempos y además los guayaquileños lo esperaban con ansiedad, todos menos los de la Junta que buscaban su separación y San Martín quien no había llegado aún, pero que deseaba la anexión a Perú. Finalmente dejó enfermo al general La Mar en Guaranda y continuó su viaje. Los sucesos a su llegada a Guayaquil quedaron registrados en la entrega anterior.

El 11 de julio llegó el Libertador presidente a Guayaquil, mientras que el Protector del Perú procedente de El Callao (Perú) lo hizo el 25 de julio a la isla de Puna, entrada de la ría de Guayaquil. En el lapso de tiempo entre las dos fechas, el Libertador escribe al general Santander que se encuentra en Bogotá y entre los anuncios le manifiesta que 1.500 hombres del ejército de Colombia irán al Perú (tendrán que sostenerlos allí N. del Autor) destina al coronel Luis Urdaneta para que conduzca al Perú el batallón Yaguachi (colombiano) junto con el batallón Numancia (el que abandonó las filas monarquistas y se pasó a las de la independencia) Todo para lograr la independencia del Perú. También licencia y refunde (mezcla) las tropas guayaquileñas con las colombianas. Así las cosas, el 25 de julio los dos libertadores están en Guayaquil.



## 7. Temas sociales.

### a. Cumpleaños.

Les deseamos un feliz cumpleaños a los señores oficiales y distinguidas damas que, en el mes de mayo, celebran su fecha de nacimiento. Que el Señor y nuestra patrona Santa Bárbara, les concedan muchos años más, para bien de los suyos y de nuestro Grupo de Artillería. Felicidades y un fuerte abrazo.

MAYO			
ARTILLERAS		ARTILLEROS	
Sra. Esmeralda de Zuñiga	4	BG. Fernando Millñan Pérez	2
Sra. Consuelo Correa de Vivas	5	TC. Gonzalo Rojas Bonilla	2
Sra. Aida Correa de Castañeda	5	CR. Juan de la cruz Castro Cordero	3
Sra. María Victoria de Salcedo	9	BG. Miguel Eduardo David Bastidas	10
Sra. María Teresa de Mendoza	10	CT. Oscar Germán Bernal Salamanca	11
Sra. Aura María Rueda de Perdomo	11	TC. Omar Riveros Martínez	12
Sra. Martha Cecilia de Garavito	11	CR. Héctor Josué Medina Martín	13
Sra. Beatriz de Gutiérrez	11	CR. Victor Manuel Bernal Castaño	15
Sra. Erika Carolina Muñoz de Velasco	13	CR. Segundo Gallego Virguez	16
Sra. Flor Janeth López de Contreras	14	TC. Camilo Alberto Garzón Forero	16
Sra. Clara de Villegas	18	MY. Fredy Fernando Rangel Rangel	16
Sra. Liliam Beatriz Pérez de Peñuela	18	TC. Laureano Gómez Meléndez	17
Sra. María Victoria de Rojas	20	MY. Jose Ignacio Villalobos Rincón	18
Sra. Maria Patricia de Tovar	20	CR. José Regulo Álvarez Robles	19
Sra. Martha Lucía Silva de Ordoñez	22	BG. Oscar Ivan Botero Florez	21
Sra. Maria Gabriela Perdomo de Ramos	24	CR. Diego Luis Sandoval González	23
Sra. Doris de Jaramillo	24	CR. Gustavo García Acosta	26
Sra Carmén Alicia Maldonado de Pérez	24	MY. Victor Fernando Gómez Tabares	30
Sra. Sara de Piragauta	29	CF. Guillermo Arturo García Martínez	30
Sra. Carina Pérez de Niño	31		
Sra. Ana de Martín	31		

### b. Saludo.



*“Santa Bárbara bendita que teñiste con la púrpura de tu sangre tu casta virginidad por amor a Dios, defiéndeme de las tempestades, incendios, hecatombes y calamidades todas de este mundo. Líbrame de la muerte repentina. Intercede por mí ante el señor para que me ayude a lograr vivir en santa amistad y llegar al fin de mis días en paz en su Gracia Divina”.*

Rogamos este mes, por la pronta recuperación de los siguientes señores oficiales y damas artilleras:

- MG. Carlos Alberto Fracica Naranjo.
- MG. José Orlando Salazar Gil.
- BG. Luis Antonio Coronado León
- CR. Luis Ignacio Bernal Petrelli.
- CR. Jaime Garavito Martínez



- CR. Miguel Alfonso Garzón Bernal.
- CR. Hiram Artemio Villegas Mejía
- CR. Herminul Salas Ramírez.
- TC. Ariel Baquero Morales
- TC. Hernán Contreras Soler
- TC. José Ignacio Chaves Torres
- TC. Eduardo Meléndez Wilches
- MY. Alfonso Mauricio Calderón Vargas
- MY. Andrés Ballesteros Posada
- CT. Luis Antonio Ramos Heredia.

### c. Felicitaciones



El pasado 19 de abril en la fundación universitaria del Área Andina se llevó a cabo la clausura del curso de ascenso a capitán de fragata del Profesional de la Reserva, el señor Guillermo Arturo García Martínez, hijo del señor coronel Guillermo García Valdebenitez. Felicitaciones en el cumplimiento de sus responsabilidades.

### 8. Nos Escriben.

Con el buen día y una tranquila Semana de Pascua, agradezco las palabras que recibimos de mi General Carlos Alejandro Rueda Gómez y su Plana Mayor.

"Mantener seguras la herencia y el legado de aquellos que con gran sacrificio" es el norte que guía al Grupo y a nuestra Patria, cuando el camino es incierto.

Gracias, mi General.

TC. Joaquín Ramon Franco Luque.

Mi general buenos días. Gracias por su valioso e infaltable saludos semanal que fortalece nuestro espíritu artillero. "Deber antes que vida"

TC. Jaime Medina García.

Señor General Carlos Alejandro Rueda Gómez buenos días, muchas gracias por su saludo especial en esta semana de pascuas de resurrección e inicio del mes de abril. Cordial abrazo.

CR. Carlos Alberto Aragón Díaz.

Señor general Carlos Rueda, buenas noches.

Agradezco mucho el envío de esta orden mensual número 567 de marzo de 2024, la cual contiene temas muy interesantes e información muy valiosa que evoca épocas de gloria de nuestra institución, así como las diferentes reuniones llevadas a cabo por el grupo, en especial las asambleas generales.

Debo agradecer, además, el saludo de mi general Rueda el día de mi cumpleaños, el que me llenó de felicidad y mucha alegría, pues son detalles que llegan y regocijan lo más profundo de mi ser. Dios los bendiga siempre.



Mis felicitaciones a las personas que colaboran con sus escritos para hacer de este documento un elemento esencial que vale la pena conservar siempre, así como también a quienes hacen viable la administración de este valioso e inolvidable grupo, que entraña el valor de la Divisa Negra, color de nuestra trascendental arma de artillería.

CR. Raúl Castro Ante

Buen día y gracias, mi General Carlos Alejandro Rueda Gómez por el saludo integrador fortaleciendo principios fundamentales: unidad e institucionalidad.

TC Joaquín Ramón Franco Luque.

Señor general Rueda muy buenos días. Mis agradecimientos por el saludo y motivación, por las advertencias y llamados a la prevención de contagios para ser felices nosotros y nuestra familia, familiares y amigos, contenidas entre otros, en este saludo para la presente semana que iniciamos hoy con la bendición de Dios.

Mis felicitaciones para los señores oficiales que cumplen años en lo que resta del mes.

También elevó mis oraciones a Dios para que cubra con su manto divino a los señores oficiales que sufren quebrantos de salud, y les envió mis energías y pensamientos positivos, para que cada día sientan mejoría en su estado de salud.

Feliz semana para todos los integrantes de este apreciado e importante grupo.

¡¡Dios nos bendiga!!

CR. Raúl Castro Ante.

El sentir personal, primero que todo gracias, Señor General Carlos Rueda por su saludo semanal.

Califico el día de ayer como apoteósico. Me siento contento de haber salido con mi esposa desde Cáqueza a las cinco de la mañana para encontrarnos en la marcha con familiares y amigos, con quienes conformamos un grupo de 28 personas. Las limitaciones físicas ante la muchedumbre se olvidan cuando se entra de lleno a gritar consignas contra el tirano. Recordé episodios personales y de mis soldados de la BRIM 1. La fiereza definitivamente se adueña del campo de combate.

Hacía tiempo que mi ser no entraba en estas hazañas junto a un pueblo y mis 28 gladiadores. Un poco disminuidos llegamos a nuestros hogares, pero con la misión cumplida.

Al tráfuga que tiene destruido el país no lo podemos dejar avanzar y menos ante cantidad de delitos que se le endilgan.

La voz del pueblo es la voz de Dios, por eso creo firmemente que esta marcha del 21 de abril será bien recordada.

¡Un abrazo Señor General Rueda y lo mejor en la semana para Usted! y su digna familia!

MG. Eduardo Santos Quiñones.

Con el buen día, agradezco a mi General Carlos Alejandro Rueda Gómez y su Plana Mayor el saludo que en esta nueva semana, fortalece nuestra unidad y a su vez, nos permite identificar la identidad del pueblo colombiano en un verso que llevamos grabado, casi desde la cuna: "Colombia, Patria mía, te llevo con amor en mi corazón...".

TC. Joaquín Ramón Franco Luque

Gracias, señor General Carlos Rueda y su Plana Mayor. Su saludo semanal nos cohesiona y alimenta el espíritu artillero. Informa y actualiza especialmente de las buenas noticias de la patria. Oramos por quienes sufren quebrantos en la salud, pronta recuperación. Felicitaciones para los cumpleaños. Bendiciones para el Grupo.

Mayor (RA) Leonardo Hernández Quiroga  
Secretario General



*Carlos Miguel Acosta Arévalo*

Revisión y Consejo Editorial  
Coronel (RA) Carlos Miguel Acosta Arévalo

*Carlos Alejandro Rueda Gómez*

MG. (RA) Carlos Alejandro Rueda Gómez  
Comandante “Grupo de Artillería Santa Bárbara”